

# EL IMPARCIAL

Edición de la mañana

Quito (Ecuador). Martes 14 de Mayo de 1907

AÑO I - N.º 14

## EL IMPARCIAL

Diario de la mañana. Agencia en Quito. Librería Moderna. Calle de la Escritura. Casa N.º 10. Letra A.  
Publica en sus columnas un extracto de todas las publicaciones y Diarios de la República.

### Suscripciones

Por un mes ..... \$ 1.00  
A domicilio ..... \$ 1.20  
Número suelto ..... \$ 0.05  
Todo pago se hará adelantado en la respectiva Agencia.

### Remitidos

No se admite por ningún precio las que atacan a la honra de un individuo, corporación o entidad política, y las que violen su firma de responsabilidad. No se devuelven sus originales, ni se hacen publicaciones sin la aprobación del Cuero Directivo.  
Precios convencionales con los Agentes en cada provincia.

### Avisos

En la 1.ª página por un mes. \$ 20.00  
De una columna ..... \$ 10.00  
De media columna ..... \$ 6.00  
En la 2.ª y 3.ª página: \$ 16.00  
De una columna ..... \$ 8.00  
De media columna ..... \$ 5.00  
En las 4.ª y 5.ª páginas: \$ 12.00  
De una columna ..... \$ 6.00  
De media columna ..... \$ 3.00  
En la 6.ª y 7.ª páginas: \$ 9.00  
De una columna ..... \$ 4.50  
De media columna ..... \$ 2.50  
Menos de una 1.ª de columna en la 1.ª página ..... \$ 3.00  
En la 2.ª y 3.ª páginas ..... \$ 2.00  
Avisos de dos columnas: precios de acuerdo con la tarifa anterior, con un recargo del 50%.

### Avisos profesionales

Por cualquier asunto especial, dirígase al Administrador del Diario, Gran Café Central—Habitación, N.º 1—Teléfono, N.º 291—Aparato de Correo, N.º 44.

### Anticipo gratis

"El Imparcial" se encarga en beneficio del público de anunciar la oferta y demanda de servicios en todo ramo. Con tal objeto se llevará un Libro en la Administración en el que puedan inscribirse.

Las personas que buscan empleo.  
Los domésticos, cocineras, nodrizas, etc. que buscan servicio.  
Los que quieren colocar capitales a interés.  
Los que tengan casas de arriendo.  
Los que quieran vender fincas, casas, alhajes, pianos, muebles, etc.  
En general, todo el que necesite un anuncio en esta publicación.  
Las personas que demandan tales servicios, no tienen sino acudir a la Administración en donde se dará razón detallada de la oferta. El servicio gratuito para los anunciantes. Las personas no inscritas pagarán una pensión módica por una sola vez.

### Dirección:

Gran Café Central—Habitación, N.º 1—Teléfono, N.º 291—Aparato de Correo, N.º 44.

## Los atentados contra la libertad de pensamiento

Leemos con este rubro, en el N.º 888 de "El Comercio" un catálogo de lugares comunes arrastrados por los cabellos, que hacen el efecto de una *va se gún* la frase española.

Para pronunciar una loa, se vestía al niño, de ángel, con alas de papel de plata pegado en un cartón; se le hacía sentar en una tabla redonda y por medio de una cuerda se le elevaba en alto.  
Empezaba entonces el discurso y el populacho escuchaba.

Con el editorialista de "El Comercio" con sus alitas de cartón y suspenso en la altura bien podríamos hacer una loa: Pueblo escuchad!.....

Señores: De todas las libertades públicas la más ultrajada y perseguida por tiranos y tiranuelos ha sido la libertad de pensamiento, merced a la cual la humanidad en titánica lucha con el error, y las preocupaciones, ha realizado refulgentes conquistas, cuando los escritores en lugar de ser comerciantes, son estudiosos, amantes de su país, enemigos de revoluciones y bu hojaras.

¡Brab! brab!.....  
Permitidnos decir que el odio de los mandones arbitrarios, puntillista, lógico; es el odio que siento lo pequeño hacia lo gran-

de, los carabos aborrecen la luz porque les ofusca. Los *Gobiernos, solo tienen derecho de esparitar á escobas á ciertos mestrélagos que asoman con el nombre de escritores públicos.*

Oh! la prensa, la reveladora terrible del delito, tribunal angustioso contra las iniquidades, pesadillas de los despotismos, es la fragua donde se forjan los rayos de la justicia cuando no nos salimos de ella para mentir y e l b r a m i r, cuando no es la mesalina de la demagogia, cuando hablamos al pueblo el lenguaje de la verdad, le calamnos de bienes y alejamos de sus hogares el hambre, la matanza y el exterminio.....

Brab! brab!  
Montalvo el gran anatomizador, la más alta de nuestras glorias nacionales vivió en pueblos extraños saboreando las amarguras de la proscripción y Federico Proaño, fue á pedir hospitalidad en país lejano. Merced á estos héroes del pensamiento, que honraron con sus escritos y amistad personal á Eloy Alfaro, y retemplaron su espada vencedora de los baches de antaño, hoy se puede escribir en sus barbas, arrojando sobre él todas las imandancias de las cloacas y todavía llamarle tirano.

Brabismo!.....  
Al presente, si bien el Gobierno está atacando esa institución llamada el cuarto poder del Estado, en lugar de proceder con franqueza, ha apelado á las argucias de rúbrica valiéndose de la policía y allí se está preso el Director de la "Opinión Nacional": "No es más fácil y hacerlo que el Gobierno investido de las extraordinarias, empúñe media docena de catarnas que repiten todos los días el mismo canto y la misma declamación, y las ponga á viscochuelo y vino, para que después lo hagan mejor, cuando se establece la paz! La libertad de la prensa es la más sagrada de las libertades; pero prensa libre no es síndromo de prensa revolucionaria y el periodista que conspira es cien veces más nocivo que cualquier otro.

"Pero qué sería de nosotros señores si no nos metiesen al orden! ¿Cuál sería nuestro comercio con el diariot Ah! no, mil veces no! era sería un sistema indigno y pernicioso al continuar, como lo piden ciertos periodistas, servidores adictos del régimen imperante, los cuales después de tener la osadía de llamarse liberales, acaban de escribir lo siguiente: La actitud que le corresponde al Gobierno es llegar hasta la tiranía siempre que se trate de aplastar á los facciosos!.....

Es verdad que este pausamiento dominó siempre la política del oxímoro y liberal Rocafuerte y muchas veces el mismo Montalvo en sus confluencias, creía en la necesidad de un García Moreno liberal para los pueblos revoltosos; pero esto no nos conviene por ningún lado: ¡qué sería de nuestro diario querido pueblo! donde encontraríamos el aliento que falta en nuestros pechos, para lanzarnos á la revuelta que nos dará opimos frutos en el festín del presunto!

No consisten, pueblo obrero, en no consisten, pueblo obrero, que nos enseñen, preferid á nuestro mal que se derramen torrentes de sangre en la República y condenad con nosotros á tales

escritores, llamándolos fariseos del canillaje.  
Brab! brab! brab!  
Y baja el niño y va donde el prioste á recibir un pañuelo de dulces.

Que bien le sientan las alas al angelito: que dopeare, qué vocesita, si el papá le enseñó á declamar desde que hacia piniocas.  
Que gusto para la familia!

## POR \$ 3.000

Se vende una casa chica, nueva y con toda comodidad para una familia.  
Recomendado para venderla

Ramón E. Moya.

Carrera de Guale.—Calle de Escrituras.

## Mentid Mentid

QUE DE LA MENTIRA ALGO QUEDA

Util y por demás conveniente es que los ciudadanos atiendan á la marcha política de su patria y se esfuerzen porque en ésta el progreso tome un impulso eficaz: en el deber de patriotismo que pesa sobre todos los seres racionales, porque todos deben tener patria, porque todos, viviendo en sociedad, participan de los bienes y de los males que la asociación ofrece.

Los bienes y males son en mayor ó menor número, según el grado de adelanto de un pueblo: las naciones cultas y morales regalan mayor suma de bienes; las poblaciones atrasadas brindan en más cantidad males y desgracias.

La cultura se presenta por la paz que reina, por la armonía entre los asociados, por la buena fe que impera en las relaciones particulares y públicas: el hombre es menos enemigo del hombre, el ciudadano busca la prosperidad de la república con entusiasmo y desinterés: en los países cultos, los deberes son cumplidos con bastante espontaneidad.

La buena fe es la base de la armonía social, de la tranquilidad de todos: la male fe produce desórdenes, luchas privadas y trastornos públicos. En las naciones en que los individuos no atienden sino al lucro propio, con olvido de los sentimientos humanitarios y patrióticos, los Estados no progresan, los individuos pierden el tiempo en eludir los ataques de sus semejantes: se parecen á una plaza asediada, en la que todos temen de todos.

En la nuestra, la mala fe ha ganado terreno: la prensa opositora ataca al Gobierno, no tan sólo por sus errores, más también por crímenes y delitos imaginarios, por inventadas equivocaciones y el ataque no se limita á la protesta urbana, á la reproberación comulいた, al rechazo respetuoso como debe hacerse lo el ciudadano que sienta nobleza en su pecho, sino que se va al insulto y la diatriba, á la calumnia y al improperio.

Esa prensa ha puesto en honda práctica, la triste y funesta máxima: "Mentid, mentid, que de la mentira algo queda". Es el demagoguismo político, es la demagogia con sus insinuativos caracteres, es el mercantilismo ingenuo en el grupo coalicionista.

No hay suceso alguno que ocurra en esta Capital que no sea pintado á sabor revolucionario, se comentan los actos administrativos con el propósito de sacar el mayor desprestigio para el círculo dominante, se los obscurece en la parte buena ó inocua y se los resaca de colores vivos en la que pudiera tener algo desfavorable para el General Eloy Alfaro, todo porque no existe mayor intención que allanar el camino del Poder para la fusión.

Si ésta llegara á triunfar, ¿cuáles serían los acontecimientos que sobrevinieran? Es indudable que los conservadores no se hicieron liberales, ni éstos ultramontanos y los dos bandos se disputarían el Poder á mano armada, pues es indudable que el manejo de la nave del Estado no puede hacerse en calma por opuestos principios.

Los gñafos quisieran apropiación de la Iglesia sobre el Estado, por tanto, intolerancia religiosa en todo caso, instrucción netamente católica, etc., los gñafos pidieran á su turno supremacía de éste sobre aquélla y, por consiguiente, libertad sin más límites que el derecho de los otros ciudadanos, esto es, sin más restricciones que las señaladas por la Filosofía pura, instrucción laica, etc.

El campo gubernativo llegaría á ser disputado arduosa y eruentemente por los bandos enemigos momentáneamente frigidados ó mezclados, y seguramente el poderoso tomaría para sí sólo la dirección política de los pueblos del Ecuador. ¿Cuál de esos bandos llegaría á ser el más poderoso? sin la menor duda, el conservador que aún cuenta con la mayoría de los connacionales.

El conservatismo armado es terrible y casi invencible: oído bien, señores garcipolistas.  
Luego, la inabundante y antipatriótica labor de desacreditar al Gobierno sin atender á la clase de medios que se emplean, es labor netamente demagógica que expone á la República á entrar en un período de guerras intestinas, de las cuales resultan siempre desgracias innumerables, y lo que es más, la anarquía.

Los ciudadanos de propósitos nobles y limpios deben oponerse á semejantes resultados, como quiera que no se proyecta sino las conveniencias de círculo ó bando y que no es necesario sino luchas y luchas entre hermanos que á las voces se van cruces y sangrientas.

Sancionen los hombres de bien con su desprecio esa prensa de plaza, de campaña demagógica, y verán cómo la pacíficos nuestros hogares á despecho de los ambiciosos políticos: sea despreciada la mentira y la malicia en favor de la tranquilidad pública, y el Gobierno atenderá mejor al engrandecimiento de la Nación.

JUAN JOSE EGUEZ médico y Cirujano, Carrera Calle N.º 12, Consultas de días y noches á 2 p.m. Gratis para los pobres de 2 á 3 p.m.

## CARLOS ALBERTO ARTETA

MÉDICO Y CIRUJANO  
Carrera Venezuela, N.º 19.  
Horas de consulta: de 12 á 2 p.m.

## EXPOSICION

Que los ganaderos de esta ciudad, juzgan oportuno hacer á los connacionales de esta provincia.

Los suscritos, maestros y operarios en los diversos talleres que existen merced á la confianza y favor que les dispensa el público local, creen que ha llegado el caso de hacer oír su modesta pero enérgica voz, para dar término á la solidaridad que pretende desolarnos entre ciertas agrupaciones populares cuyo modo de vivir no es por cierto el banco del artesano ni la fragua, ni el factor industrial al amparo del cual sostenemos á nuestras familias. Es el caso que bajo nuestra dominación, se conocen innumerables individuos y asociados por la mayoría de esta ciudad, pero á las veces nosotros no hemos llegado á descubrir sus debilidades, desconocimiento nacido de la persecución en nuestro diario trabajo ageno en todo á las noticias ó referencias de efectos.

Son aquellos sin duda algunos, los que han dado en calificar de garroteros la opinión pública, más no es la falange respetable de trabajadores, cuyos establecimientos son pocos por los hombres de bien, tan sólo y serán siempre el verdadero factor termométrico del progreso. artículo industrial de este país. Libertad.

Es garrotero el hombre que poniendo precio á su conciencia, vende su alma, su voluntad y se convierte en paria del que lo domina al precio de sus servicios, más el ciudadano honrado, el verdadero apostol del trabajo, el artesano que encallece sus manos al peso del yunque y al del hacha ó bajo las fatigas de la agricultura y que á través de esas fatigas momentos preciosos en pro de la patria, sin otra retribución que la satisfacción patriótica de su deber cumplido; no es, no puede ser calificado de garrotero.

Así como los ciudadanos opositoristas, encarnan su oposición ya por amor patrio, ora por la expectativa de una futura colocación, de la misma manera los adictos al régimen que dirige hoy los destinos del país, pueden dividirse en la clase que se ha calificado ya, ó en la de una agrupación que inspirada por sentimientos de puro civismo, juzga que sostener al Gobierno actual es obra patriótica. Esto mismo hemos juzgado nosotros y en ello perseveramos á pesar de las justificaciones.

Creemos pues que el imperio de los principios liberales no tienen otra garantía, que el actual régimen constitucional, creemos que el General Alfaro es el tipo de la república democrática. Nos persuadimos de que aquietados los espíritus belicosos, su administración comenzará á tener la orientación que sus adversarios siempre le han distanciar y por último estamos persuadidos de que sosteniendo un nuevo modelo contenido al Gobierno es un acto patriótico al que deben cooperar todos los obreros que tienden al bien de la República y enrona alienta del credo liberal. Fundadas en las causas anteriores no hemos encontrado en la forma de clubs electorales, para nuestra labor pacífica no tiene porque usar tomar ni presentar política á los ciudadanos que desean entrar en nosotros, no al momento de la promesa de las elecciones irrogantes del país, sino á las obras buenas en el ejercicio del deber, el cual, expresión que asignará la estabilidad de las instituciones liberales, muerte digna de nuestros espíritus, como á las de la república democrática. No respetamos á todo ciudadano que, al respetarnos á todas las clases sociales, para exigir también responsabilidad, sean los de la república democrática, ó en clase social alguna, que no se someta con la libre espontaneidad á su digno orgullo en lavar la modesta blusa sin ser serri!

José B. Lara, José L. Díaz, Jorge Heredia, Modesto García, José M. Jarama, Rafael V. Flores, Eduardo Lara, Jacinto James, Luis Hernández, Sergio Limones, Miguel Alberto, José A. Espinosa, Tiberio Soriano, Felipe Villacres, Miguel León, Andrés Arrata, Benito Mejías, Luis Murillo, Angel Guerrero, José de C. García, José O. García, Gustavo Macías, Tomás Rangel, Eulogio del Campo.

Abril 28.

# M. Pardo

Tiene el mejor surtido de *Relojes de oro plata acero y niquel*, y Relojes de Pared, despertador garantizados precios de verdadera baratura

Abril 29

VENEZUELA y SUCRE QUITO.

## PRENSA DEL GUAYAS

### "EL ECUATORIANO"

En su primer artículo afirma lo siguiente:

"Destabables eran los elementos que le rodeaban, ya que ellos no representaban sino la zupia del radicalismo alborotador y callejero, que buceaba en una situación desesperada para sacar el mayor provecho personal posible, aunque a la Nación se la hubieran llevado los demonios".

"Pero, después del crimen del 25 de Abril, esos peores se conmueven, pasan por la crisis de una imprevista vergüenza, y llenos de indignación y arrepentimiento, arrojan al rostro del su Caudillo indiscutibles títulos que les acreditan como empleados públicos".

No contento con tales apreciaciones acerca de los renunciados, tiene la candorosa idea de creer que no hay en Quito administración de Justicia, Consejo Cantonal, Tribunal de Cuentas, Estadística, Registro Civil, fundándose tan sólo en que han habido renunciadas miembros de esas corporaciones.

No para en esto las apreciaciones autojudicadas por demás del Colega. Tras un buen número de insultos e improperios, dice que se ha derramado sangre del pueblo en las plazas de "La Independencia" y Sucre!!!

Y para no quedarse corto, lanza este grito de guerra: «El Gobierno se ha pasado fuera de la ley».

«Es indispensable que los golpes de émbolo de la máquina neumática continúen incesantes, hasta extraer de la campana donde está metido el Gobierno, las últimas partículas de aire, y placidamente, tranquilamente, sin una gota de sangre, consumir la evolución política, dejando que éste revente».

Termina pidiendo a los empleados de Guayaquil renuncia de sus empleos—poco le pide el cuerpo al amigo.

La labor sediciosa de la prensa de oposición es demasiado clara para ser castigada energicamente.

—Para modelo de mentiras acerca de los sucesos del veinte y cinco del pasado, puede el lector leer una carta que «El Ecuatoriano» publica de su correspondiente quiteño. Ya no puede darse más cinismo, peor mala fe ni mayor desearo en la designación de los hechos.

Dos artículos sediciosos más.

### "EL TIEMPO"

En el número de 7 del presente, suprimir artículo su título: *Labor Clerical Ultramontana*, en el que manifiesta que «no es únicamente por medio de las investigaciones prácticas judicialmente, como se puede llegar al convencimiento de que el clero es el principal factor en los sucesos que se han venido desarrollando a esfuerzos de la facción ultramontana, empeñada en recobrar su antigua preponderancia».

«Bastaría, dice, fijar la aten-

hombres dignos, los militares pundonorosos y patriotas saben que su adhesión es interesada y por consiguiente seguirán al General Alfaro hasta que termine su período, y talvez más allá.

*La voz de un revolucionario*, artículo tomado de "El Grito del Pueblo", y que esperamos la firma del autor para probarle por a más b que nunca ha sido *liberal*, sino *oportunist*. Está en cartas los documentos de su claudicación, cuando atacado por una pequeña fiebra se *confesó y comulgó*....

Es de los suyos, colega, qué de con él. Nosotros no lo aceptaremos ni por remedio de colico.

*La muerenación*. Artículo tomado de "El Eco del Azuay" cuyas máximas debe aplicarse el colega en su impropia labor de desacreditar hasta al mismo mo Jesucristo, si se vuelve a *renunciar* en el Ecuador.

*Renuncia del Comisario de Machachi*. Pujos de *patriotero* y nada más. Parece que ha sido reemplazado en un ciento por ciento de ganancia para Machachi.

En la sección A vuela pluma, ya se le contestó, por su falta de cultura al Sr. Aurelio Falconi, en la que se le decía que por lo visto, su papasito, no le había puesto en sus manos un libro de urbanidad.

Qué pretensiones! Quien con muchachos se mete.....

Signe *Carta abierta* en que un *Licenciado en Derecho* que todo lo pone *tuerto*, se sorprende de la actitud *impavida* del F. C. de Ibarra.

Como si los Concejos Municipales fueran cuerpos deliberantes en asuntos políticos. Ya se ve que el *Licenciado* ha aprovechado el tiempo, y por lo mismo ha quedado *Licenciado*, hasta que los Sres. de la Universidad quieran reorganizarlos.

*Crónica*.—Da cuenta de la nueva operación hecha al Capitán Amable B. Suárez, acompañada de incienso.

Mejoría del joven universitario Espíndola, nos alegramos.

Pregunta que porqué no se publica el informe médico-legal del Vigilante Gabezas. Sencillamente porque no le da la gana al Sr. Intendente; porque nada hay que averiguar desde que Gabezas murió de un balazo que le atravesó de la boca al cerebro.

Gran argumento, un *parrafado*, eso que "El Tiempo" ha dicho verdades de folio.

*Unremitted. Protesta* por un obrero ultrajado, por que la sociedad Artística del Pichincha *no Protesta* de los acontecimientos del 25.

Len el *abrazo*, la manifestación que publicamos hoy en otra sección de la misma clase de Guayaquil, y juzga, para que ven que allá no están ciegos.

*Así de Ruatín*, en boca de *bellas* tienen siempre de *venta* *Tritia* de *Gangotena*.

dice: El Código ya mencionado no hace distinción entre las infracciones cometidas por la imprenta; así también el Comisario, le dirá que el Código de Policía no hace distinción de los actos subversivos; pues más subversiva que una charla particular revolucionaria, es una charla por la prensa en el mismo sentido.

Lo único que nos llama la atención es que el Gobierno se deje todavía mortificar con estas brillantes exposiciones, debiendo cortar por lo sano, con la conspiración. Si viviese García el Grande, el Dr. Ponce no se exhibiera con estas defensas; le atorara, en silencio.

"El Comercio" no hubiera escrito la primera línea de su editorial, en presencia de un verdadero tirano, se llamara Sancho y no Sánchez; *más vale el buen callar* dijera, tratándose las posaderas, a ver si están sanas.

Pero, para que irse tan lejos; si estuviera Veintimilla en el poder, ya le hubiera preguntado a sus compadres que les sucedió compadres!

Y no dijeran ni está ni moite..... pero como está Alfaro en la silla presidencial; ese gran tirano, ese chacal, esa bestia feroz..... hay que abusar de la libertad que les da, hasta que se realice la sanción que les espera *sin permisillo del Gobierno*. Con tal objeto se reunieron en casa particular, hace dos noches, los ofendidos por la prensa.

Ya veremos si las calumniosas son verdaderos valientes o sólo es declamación.

Condamnos desde hoy el procedimiento, los camallas, son capaces, sin dabo alguno, de calumniarnos mañana.

### "AL PATRIA"

Comienza con la protesta de los otavalesos en la cual copiamos este acapite.

"Un déspota quiso matar en su juventud una idea, la de la libertad y no conseguirá sino que esa idea le derriba convertida en potente huracán. El déspota veía desquiciarse el palacio que había levantado y al quererlo sostener con bayonetas y cañones no alcanzará sino a destruirlo".

Como que también los otavalesos están suggestionados! Ya se vé. Están, han estado muy lejos del lugar de los acontecimientos y no se han dado cuenta sino por las hojas de oposición que a través de su cristal han contado las cosas a su antojo.

*Más le valiera*..... es el tema del editorial, en que nos trae figuras de retórica y cuentos mitológicos para decirnos que el General Alfaro mata al pueblo y que por consiguiente los liberales no debemos unirnos.

Aunque rabie y patée el colega, la unión será un hecho, de los verdaderos liberales. Basta ver las orjas al lobo para que todo el partido esté en un solo corazón, y ya le hemos visto no solo la orja sino las fauces..... abiertas para engullirnos.

No son tan tontos los liberales y radicales, colegas, y los

taunte rarta del inteligente y juicioso escritor, D. C. M. Tobar Borgoño.

No sabemos cómo lo haya publicado "El Comercio" periódico revolucionario, sin enrojecerse de vergüenza.

Dicha carta principia así: *Amado hijo* que el *apote* de las Repúblicas hispano-americanas era matarse por desgracia, hoy Nicaragua y Honduras están dando razón tanto a quien tal dijo, como a los que opinan que en esas nuestras tierras nunca falla una *revolución*. Adrede empleo esta palabra; pues no otra cosa que una guerra civil es la que ensangrienta en la actualidad a los dos pueblos de Centro América. Como es natural, los diarios europeos no desaprovechan de la oportunidad para las pallas, de que aquí nos hacen objeto á menudo: así por ejemplo, dícese que el general Bonilla partió de Tegucigalpa al frente de un ejército de dos mil hombres distribidos en treinta y seis divisiones, mandadas por otros tantos generales, coronales, etc., asegurándose que al día del combate Zelaya reforzó al ala izquierda con dos soldados y un general. Que esos pueblos bellicosos á inquietos, víctimas de un militarismo precario, de la peor estofa, se sienta la culpa del ridículo en que se pone á toda la América latina, no podemos negarlo, pero esto no quita que la indignación y sobre todo el dolor europeo, hasta congestionarnos, el rostro de los que padecemos le cuerpo presente estas burlas.

Continúa con los asuntos de Marruecos.

Concluye como sigue: Dijo también que el Emperador de Alemania se había opuesto aún á la concurrencia de Argentina, Brasil, Chile y México á la gran Asamblea, alegando que lo tal podría abrir la puerta á la asistencia, así mismo, lo los otros pequeños y desordenados países de la América latina. A punto dijo no sé decir si el Emperador de Alemania nos ha hecho un mal ó un bien, caso de que fuese verdad la intervención expresada; pues vergonzoso en extremo nos hubiera sido el formar parte del grupo de las Repúblicas deshechadas. Comooprogresismo nos habría sido en caso contrario, el estar representados en el Congreso por alguien que no reuniese el prestigio, el talento, la ilustración, la práctica, en una palabra las estusias aptitudes indispensables para honrarnos con un *Mirabeau*, un Root ó un Tittoni, etc. Creo que debemos quedar agradecidos al Kaiser.

Y todavía "El Comercio" atisa revoluciones y no ve el aspecto con que nos miran los pueblos europeos *por revolucionarios* y nos niegan un asiento en el Congreso de la Haya!

El Sr. Tobar Borgoño, entendiendo que adrede les ha mandado ese artículo, después de haber leído y releído "El Comercio".

Los abusos de las Autoridades contra la Prensa.

Brillante exposición del Dr. J. Federico Ponce, defensor de los presos Klein y Guzmán.

Dice "El Comercio" brillante exposición, pero nosotros que somos legos en la materia, vemos que el Dr. Ponce, cita legislación secundaria á baturrillo, y no ha estudiado la Constitución de la República.

Según la carta Fundamental en el título VI, de las garantías individuales, artículo 26 inciso 15, se garantiza la libertad de pensamiento; pero solo las injurias y calumnias podrán ser acusados en la forma y modo prescritos por las leyes de imputación.

A los *escritores subversivos* de *les juega* en la *Policia*. Así como el Sr. Dr. Ponce,

Estaban Teoría, Elogio Ortíz, Ricardo Paredes, José Molina, Julio Falconi, Pedro Barrios, Carlos Castro, Antonio Ronquillo, Juan Morales, Filomeno Flores, Juan Sánchez, Dionisio Herrera, Sergio Bahamonde, Pedro Garrido, José Rodríguez, José Díaz, Angel Moya, Alberto Soriano, Enrique Romero, Cirilo Caimán, José Suárez, José C. Arellano, P. N. Villegas, Rinaldo Paredes.

(Signen 600 firmas).—Inup. "Diez de Agosto".

## A VUELA PLUMA

Los conservadores de los gabinetes, laboratorios y bibliotecas de la Universidad Central que han elevado sus renuncias, se niegan, y tienen razón, á entregar las llaves de los departamentos que corren á su cargo, porque habiendo prestado caución monacal por las obras recibidas exigen que se les cancele ésta y se les reciba bajo inventario aquello por lo que prestaron fianza.

Es indispensable y urgente que el Ministro de Instrucción Pública cancele esas fianzas, designando una persona q' se haga cargo provisionalmente de esos muros en tanto que se nombra los que deban desempeñarlos en propiedad.

Se da el caso de que hay alumnos que desearían concurrir á las clases, y no pueden hacerlo por estar cerrados los laboratorios.

No es cierto que haya sido expulsado de la Sociedad Jurídica Literaria, el Sr. Carlos Alberto Flores.

Este caballero renunciará probablemente, porque piensa trasladarse á Guayaquil en donde no sólo nombrado Administrador de El Grito del Pueblo, según nuestros informes.

En su reemplazo viene á esta como agente del periódico mencionado el señor M. Noira.

No nos explicamos el patriotismo que significa querer de incitar á la rebelión á los alumnos de la Universidad, que quieren continuar sus estudios y no están en condiciones de perder el año.

En la Universidad hay dos clases de alumnos: los de Jurisprudencia y Medicina, que en su mayoría son hijos de familias acomodadas, y á quienes no les importa perder el año y otros, becados por el Gobierno, hijos de familias pobres que tienen necesidad de ganar tiempo y á los que no les ha llegado aún la época de hacer política.

Lo más racional sería impulsar á la juventud á que estudie para que después pueda explicar sus conocimientos al servicio del partido á que se afilia, con conciencia e ilustración, en vez de hacerlos que se inordinan; pues de malos estudiantes no podrán salir buenos patriotas.

## Notas sociales

Mañana parte á Guayaquil el Sr. Luciano Coral que se encuentra algo quebrantado en su salud.

—Se encuentra restablecido y se ha hecho cargo de sus clases el Sr. D. Fernando Pons, Director del Instituto Normal de Yarones.

—Ha estado enfermo el Sr. Carlos Alberto Flores agente de "El Grito del Pueblo".

—Siguió enfermo el niño del Sr. Leopoldo Latorre.

## Prensa quiteña

### "EL COMERCIO"

Del editorial tratamos en otra sección, pues bien se nos transcurre, con sus frases de ramblonía para el recreo de nuestros lectores.

De Europa trae una impor-

# M. Pardo

Establecio su taller de Joyería con Maquinaria para fabricacion perfecta de Alhajas de justo unico taller montado á la moderna. Optica fina de cristales de superior calidad

Abril 29

VENEZUELA y SUCRE

M. Pardo

Importador de los mejores pianos Wiltelm Spaethe premiados con medallas de oro, en la Exposición de Milan, Vende á precios reducidos-

Abril 29

VENEZUELA Y SUCRE QUITO.

ción en ciertos autocontentes de mucho valor, tales como los m...

Y a fé-agrega que los "primeros que caerán bajo los golpes del odio ultramontano, bajo la venganza clerical, serían esos mismos que, inconscientes ó complacidos arriman el hombro á tan nefanda labor."

En "Dia público" dice que los Señores Armando Paraja y Doctor Rómulo Arriba Cordero, han aceptado y entrado en el desempeño de los cargos de Presidente y Vicepresidente del I. C. Cantonal de Guayaquil, á pesar del pesimismo de los coalicionistas, quienes pensaban que por darle gusto á ellos iba á renunciar el Concejo en masa, como se quiso hacer aquí.

Hablando de los consejos que los opositoristas dirigían al General don F. H. Moncayo dice: "Pues allí tienen la respuesta: no renuncia un Ministerio y desempeña dos!" debido á que se encargó de la Cartera de lo Interior.

"En Glosas", que el segundo considerando de la curiosa protesta y renuncia del cuerpo universitario de la Capital, acusa de hecho á los agentes de la fuerza pública, como autores de ultrajes al pueblo en los sucesos del 25 de Abril, siendo absurdo todo aquello desde que la protesta y renuncia fué firmada inmediatamente después de los acontecimientos cuando aun, en justicia, no se podía determinar responsabilidades, como está sucediendo.

También dice que es curioso el oficio del Club electoral Comercio de Guayaquil, al Circulo Universitario de Quito, desde que los firmantes del oficio no tenían personería, una vez que muchos días antes de los acontecimientos resolvieron abstenerse del trabajo eleccionario, para cuyo fin fué creado el Club, y que por consiguiente, desapareciendo el objeto único á que se dedicaba, desapareció también la asociación.

Sin embargo, el documento se publica, por todos los diarios de la oposición acompañado de pitos y tambores. Ya tendrá la historia ese dato más, cuando deba dar su fallo imparcial. Un párrafo dirigido á "El Ecuatoriano" en el que patentiza (sic) la guapeza del colega. Una quintilla dedicada á los renunciantes: Me pesa, Señor mi pesa; pésame de corazón, semejante hiebreza, suponiendo en mí torpeza ya triunfante á la reacción! En notas dice que "El Avisador" de Maracaibo, hace notar que la fibra del kapok (bombacina barbiguda-algodón de seña) que no es otra que la lana de esta constituya artículo de exportación en el Ecuador. Servicio consular.—Párrafo sobre el informe del Sr. Emilio Estrada, Visitador fiscal de Guayaquil. Ya trataremos nosotros sobre este importante asunto. Un artículo sobre las pró-

ximas elecciones de Presidente en los Estados Unidos.

"EL TIEMPO"

Los más celosos es el editorial del día 6 del presente.

Fundándose en las informaciones judiciales que aquí se practican, acusa al clero y á los ultramontanos por la situación actual.

"Nada hay, pues, de extraño en lo que está sucediendo—dice—Preparada, combinan un motín, mucho de cuyos actores apenas si se habrían dado cuenta de que el resorte principal de ese movimiento estaba en manos del clero; estaba, caen heridos; no se les ha cumplido el propósito de convocar al pueblo, de producir la revuelta... ¿Qué hacen entonces? Apelan á su recurso de costumbre. Se mantienen lo más ocultos posible, pero desplegan toda su acción para explotar, una vez más, los sentimientos piadosos y la candorositad de la mujer."

En "Servicio telegráfico", dice que en Saule y Santa Lucía ha habido gran entusiasmo por las elecciones.

Expone que los genios obreros de esta ciudad.—Guayaquil.—"Juzgan oportuno hacer á los conculinados de esta provincia—que por errera adecuada la publicamos íntegramente, para que la clase obrera de Quito se inspire en los mismos sentimientos que su homónima del Guayas."

"Para qué? Pregunta que con qué fin, non sé derecho al Ilustre Arzobispo de Quito pueda ordenar ni disponer que se suspendan las líneas más ó socoros mensuales á las personas pobres y desvalidas que distribuye la Junta de Beneficencia de señoras de Guayaquil."

"Como se casan los ingleses.—Correspondencia de París que nos pone al tanto de los matrimonios anglo-americanos, en que juegan primer papel las sororistas de casamientos y el interés monetario con la vanidad de los titulos nobiliarios."

"Información Comercial.—"La variedad de cacao de más valor para la preparación del chocolate proviene de Caracas; siguen en calidad el de Guayaquil, Trinidad y Ocaña."

Y se apunta las cifras de producción del Ecuador, de la papita de oro á saber: 1905.—21,127,833 kilogramos 1906.—24,700,000

Nuestro país, en el año último tuvo el segundo lugar entre los suministradores de cacao en el mundo.

"Epitafio de Centro Americano.—Pequeño estudio comparativo entre Costa Rica y las demás Repúblicas, revolucionarias, como la nuestra. Se atribuye el estado pacífico de la América del centro á la raza probablemente vasca y gallega, sin mezcla de indio, y á un clima de dulzura incomparable con un promedio regular de 29 grados, de estación á estación."

Queríamos enterados, y como el tema se presta, invitamos á La Patria y El Comercio para tratar de él. Un ancho campo etnológico!

La Crónica anuncia la llegada á Guayaquil de una Compañía de Zarzuela, que hará las delicias de los portuarios, á juzgar por el elenco. Solo nosotros estamos aquí contentados á recrearnos por la noche con templando la estrella bodega, cuando espesa neblina no cubre, oscureciendo la superficie de la ciudad. También da cuenta de la circular pasada á los administradores de salinas, ordenándoles que desala la primera quincena del presente se entregue en Tesorería el 20 por ciento adicional para el pago de la instrucción pública. Bien por los maestros.

MEMORANDUM

Fases de la luna Cuarto menguante el ... 12 Luna nueva el ... 20 Luna creciente el ... 26 Luna llena el ... 27

Santoral

Martes 11.—San Páramo y Banifacio.

Turno de Boticas

La "Almama", carrera Sucre, y la "Farmacia Central", carrera Guayaquil.

Médico de turno

Teodoro Miranda.

Practicante

Señor Alfredo Notua

Comisario de Turno

Alejandro Almeida

Correos

Salón al Sur: Lunes y Miércoles, á las 11 y 12 horas; correos hasta las 12 y 3 p.m.; y los Viernes hasta las 1 y 2 m. en conexión con el exterior. Llegan al Norte: Miércoles y Sábado. Llegan del Sur: Martes, Jueves y Sábado. Llegan del Norte: Martes y Viernes.

Telgrafos

Línea del Norte, franca; y la del Sur, interrumpida.

Compañía de Transporte

Ormaiztegui, Salón Lunes y Jueves; llegan Miércoles y Sábado; escala en Latacunga.

Riveros, Salón Lunes, Miércoles y Sábado; llegan Miércoles, Viernes y Lunes; escala en Latacunga.

La Vela

Autoviviles salen Martes, Jueves y Domingo.

El Viajero

Correos salen Martes y Sábado; llegan Jueves y Lunes; escala en Latacunga.

Trenes

Salón de Ambato: Martes, Jueves y Domingo. Llegan á Ambato: Miércoles, Viernes y Domingo.

Aguardecido de Uca y Malloza de Guayaquil de superior calidad hay en el almacén de Urrutia de Guayaquil.

Cambios Bancarios

Banco del Pichincha

Table with exchange rates for London, Paris, New York, España, Guayaquil, and Plata.

BANCO COMERCIAL Y AGRICOLA

Table with exchange rates for London, Nueva York, París, Hamburgo, Italia, España, Chile, and Lima.

Revista del Mercado

Table with market prices for various goods like Papas gruesas, Harinas, Arroz, etc.

Crónica

Instrucción Pública.—Se ha dispuesto que las becas canceladas el 26 de febrero en el Instituto Normal de Varones se hagan efectivas hasta el 12 de marzo, fecha en que fué comunicada la resolución, y que por la tanto estuvo haciéndose el abono.

—Se pidió al Ministerio de Hacienda la orden de pago por 403 sures 83 centavos que se adeuda al servicio de Instrucción Pública en la provincia de los Ríos.

—Se recaba del Ministerio de Hacienda ordene la Gobernación

del Guayas para que abone 873 sures 10 centavos saldo de los presupuestos de Instrucción Pública.

—Se ha solicitado del Ministerio de Hacienda la orden para que la Tesorería de Hacienda del Guayas, pague al colector de Instrucción Primaria la suma de 99 sures valor de los gastos hechos en los funerales del Sr. Numa Pompilio Llona.

—Se ha nombrado al Sr. José Miguel Echeverría para Guarda del Cañón Quito en remplazo del Sr. J. G. Venegas cuya renuncia ha sido aceptada.

—Que la Tesorería Fiscal de la Provincia de Bolívar acepte el ingreso en sus libros las multas correspondientes á las siguientes Sres. Luis Moreno, telegrafista de San José de Bolívar 4 sures, al Sr. Losada Villagómez Anotador de Guaraanda, 2 sures y al Sr. Delfín Buenafuente Cartero de la misma, un suere.

—Que la Tesorería Fiscal de la provincia de Pichincha pague á la Sra. Esther Escobar cajera de la Botica del Guayas 23 sures 75 centavos importe de las medicinas que se han comprado en la situada Botica para los presos enfermos de la penitenciaría de esta Capital.

Ministerio de lo Interior.—Se ha nombrado al Sr. Gabriel C. Carbo para amanuense de la Intendencia del Guayas, también al Sr. Vicente Maquillon con el mismo empleo.

—El Sr. Presidente la República ha aprobado el contrato celebrado entre el Sr. Gobernador de la Provincia de Chimborazo y el Sr. Agustín Veintimilla para la confección de 60 uniformes y gorras para los celadores de policía de Riobamba.

Nombramientos.—Para archivero de la penitenciaría de esta Capital al Sr. Joaquín Lopez.

Para guardianes de la misma penitenciaría á los Sres. Juan Buchell y Leonardo Guzmán. —Se ha nombrado para Teniente Político de Tocachi al Sr. Carlos Borda.

—Se ha nombrado al Sr. Adonato Novoa, para Teniente Político de Malchingui.

—Gaminos.—Se encuentran en un completo abandono todos los caminos vecinales y como esto es atribución en gran parte de la Policía Municipal cuya ausencia lamentamos, hace mucho tiempo esperamos que tratan de ponerle remedio.

Obispo.—A las 8 de la mañana del próximo Domingo será consagrado como Obispo de Ibarra el Dr. Ulpiano Pérez Quiñones.

Renuncias.—Se han aceptado las renuncias de los Dres. Francisco Andrade Marín, Abelardo Carrera Andrade, Abel Pachano y Pablo Filomeno Carero.

Pomasquí.—Solo dos votos hubieron en contra de la lista liberal en San Antonio de Pomasquí.

El entusiasmo por el actual Gobierno fué grande y se comprende que cuenta el Partido Liberal con buenos y sanos elementos.

Policía.—Fué nombrado sub-inspector de la tercera sección el Sr. Alejandro Monge.

—Se ordenó al Teniente Político de Pintac, que impida la venta de carnes corrompidas en vista de una denuncia presentada á la Intendencia.

—Se sigue con toda actividad el sumario para averiguar el robo perpetrado en la cantataria del Sr. Honorio Jaramillo.

Contestamos.—Pregunta «La Patria» quienes son unos presos políticos que han llegado.

—No es difícil de admitir; los que en Guacua pretendieron hacer algo en contra del orden público; los que se pasaron al sur el cuartel de Guaraanda y unos cuantos que han creído que así puede concluir á gritos con un Gobierno.

Registro Civil.—Nacimientos: María Mercedes Herrera, Valvina Gálvez, José Antonio Garzón, Carmen Egas; Segundo M. Yanes, Carmen A. Moreno.

Defunciones: Elifia María Paros, Cleotilde Almeida, Fernando Chiriboga Carlos H. Jaramillo, Estela Espinosa y María R. Reyes.

Servicio Cablegráfico

España

Madrid.—Rindme se encuentra enfermo atacado de diabetes.

Dice «El Imparcial» que Laisoli se encuentra á impulsiones de Teodoro y ha efectuado un fusión con Baharua, quien tiene veinte mil hombres, diez cañones y sesenta tiralloras.

Marruecos

Tanger.—En Rabat ocurrió accidentalmente la explosión del depósito de pólvora. Hubo siete muertos y resultaron cuatro casas destruidas.

Holanda

La Haya.—Anunciase que Alfonso y Victoria reyes de España, visitarán en julio á la reina Guillermina de Holanda.

Italia

Roma.—Presentóse á la Cámara un proyecto de ley en la cual se jugará un millón de liras para el beneficio que resultase de la enunciación literaria atender á la continuación las excavaciones en el antiteatro Benvenuto.

Rusia

San Petersburgo.—El Zarkoselo empezaron las festividades de Pascua. Asistió el presidente de la Duma, Golovin.

Inglatera

Jameson.—El comité de la expedición busca un préstamo de 300 mil dólares para concluir los edificios. Como garantía del empréstito se hipotecarán los terrenos.

Londres.—Desempeñados el descubrimiento de Ramsay.

Londres.—Guillermo Ramsay descubrió este descubrimiento la especie de gas que descubrió la manera de formar el cobre sintéticamente.

Dice que aquella historia es toda una farsa, pues nunca ha habido relación alguna de semejante invención al Dr. Ramsay de la Universidad de Hopkins.

La única explicación que puede el informante dar acerca de la refutación especie es que hace algún tiempo se dirigió al secretario químico y le habló de formulaciones del radio sobre el cobre, pero nunca adelantó hasta el punto de decir que era posible la formación del cobre sintéticamente.

Londres.—El periódico de Reynold, pronostica los del proyecto de ley Birell que será presentado al martes en la Cámara de los Comunes para la fundación del consejo irlandés en Dublín, y dice que

M. Pardo

Es él que tiene el mejor surtido de Alhajas finas de todas Clases y vende á Precios que no admiten competencia por ser comprados por él en las fabricas Europeas.

Abril

La medida aprobada por todo el gabinete, provee la fundación de un consejo que se compondrá totalmente de la representación de Irlanda agrégandole el elemento designado por el gobierno.

Alemania

Berlin.—Añadiéndose de fuente particular que el profesor Curtis, quien editaba las memorias del finado Príncipe Botha, sorprendido ante su colaboración en los debates sobre tarifa colonial y tratamiento de preferencia, opúsose tenazmente a las ideas del primer Ministro para detener el desquiciamiento de Australia, tomando por base que sería conveniente para el Transvaal levantar las tarifas contra las mercaderías británicas a que las de otros países. Dijo que si tal política se recomendaba a la colonia protestaba desde luego contra cualquier tentativa que se hiciese por maniar a los respectivos gobiernos coloniales y despojarlos de su libertad en lo tocante a las tarifas sobre mercaderías.

M. Robert Bond, de Tierra Nueva, se expresó en parecidos conceptos.

Berlin.—El Reichstag aprobó en primera discusión el proyecto de ley sobre las reformas para el canal de Kiel, el cual dispone que se desembarque, que el gobierno ha gastado como un millón de libras esterlinas en ferrocarriles reproductivos en el África.

Esta es la legítima preferencia que las colonias tienen el derecho de esperar.

Mr. Asquith dirigió la palabra a la conferencia colonial, declarando que el gobierno no podría mantener la esperanza de conocer reciprocidad a las colonias.

El Príncipe Hohenlohe Langenburg, teniente del Emperador en Alsacia y Lorena inspiró la protesta del clero local protestante por la afrenta que el Emperador le hizo al profesor Curtis al rehusar invitarlo a un banquete, borrando al efecto el nombre del citado profesor de la lista de los invitados, por haber publicado las memorias de Hohenlohe con algunas indiscreciones que necesariamente zahirieron los sentimientos del Emperador.

Se ha escrito una carta en cuyo contenido se insinuaba que era ya tiempo de que el Profesor Curtis renunciara su cargo.

Los periódicos liberales expresan su pesar por la renuncia del profesor, confirmando así la opinión que se tiene en el exterior de que en el Reichstag han sido lanzadas las quejas de que en Alemania se gobernaba autocráticamente.

Brasil

Río Janeiro.—Jorge Lorral, secretario de la embajada americana y el mayor Kennan, adjunto militar de la misma, se embarcaron el vapor Tenyson para dirigirse a los Estados Unidos.

El gobernador del Estado de Minas generales ha resuelto fundar una exhibición permanente de las producciones de aquel estado.

PASATIEMPOS

Geográfico

IKD T

Charada.

Prima, es segunda Segunda es prima Todo los ojos De mi vecina.

Epigramas:

Solo y viudo vivía El Teniente Monragón; Y un hijo que le quedaba Lactaba con viverón

Entra el Sargento Aguilarr Preguntando: ¿y mi Teniente? Y contesta el asistente Dando al niño de manar

Cantares.

En Córdoba, la mozoquita, En Sevilla la Jiraldá En Málaga la Coleta Y en el Paraíso tu cara.

En el carro de los muertos La pasaron por aquí; Llevaba una mano fuera Y en eso la conoci

Solución de los pasatiempos del número anterior: Al geográfico:—Yo sobre todo A la Charada:—par-dos.

COSTA RICA

(DE HOJAS SELECTAS) Correos y Telégrafos.

El servicio de correos hállase a una altura envidiable y que no podría suponerse en un país tan escasa densidad de población.

De su importancia puede juzgarse con sólo decir que durante el año económico de 1905 á 1906 el número de piezas circuladas por todas las oficinas postales de la República fue de \$855,594, y se comprenderá el enorme desarrollo habido en ese ramo.

En cuatro años, pues, casi se ha duplicado la circulación postal, que hoy ofrece un promedio de 26 piezas por habitante, proporción que no sabemos si alcanzará algunas de las naciones más adelantadas.

Probablemente ese desarrollo se deberá a que los servicios de comunicaciones no se consideran en Costa Rica como rentas fiscales, sino como verdaderos servicios públicos, en ese concepto, proporcióna el Estado toda clase de facilidades para que se extienda tan importante ramo de explotación.

Sirva de ejemplo el que los apartados de correos, abiertos al público todo el día, cuentan en Costa Rica, cada uno, la insignificante suma de seis colones anuales, explicándose así como en ciudades como San José, que cuenta apenas con treinta mil habitantes, hayan 600 apartados, número que próximamente habrá de ampliarse por no bastar ya á la demanda.

Semanalmente llegan á San José de 100 á 150 sacos de correspondencia procedentes del exterior, y los días en que eso sucede, queda á las ocho de la noche hecho el reparto de toda ella (excepto los impresos), dirigiéndose a las oficinas que los transporta, para que lleguen a las cinco y media de la tarde.

En dos horas y media se distribuyen pues, de 15 á 20,000 cartas por solo seis ó siete colones.

La circulación de impresos, incluyendo los periódicos, es gratuita en la República, haciéndose extensiva esta ventaja á las otras repúblicas centro americanas. El erario público destina una cantidad importante anualmente y que se deteriora en el presente, para obtener diariamente, supuesto, para obtener diariamente, noticias cablegráficas, que facilita sin ningún estipendio á la prensa.

Tiene establecida la administración pública el servicio de giros postales, no sólo en el interior sino también con Francia y los Estados Unidos, y el de paquetes postales con casi todas las naciones, hallándose España entre las pocas exceptuadas por no sabemos qué inconvenientes opuestos por la administración española, y que hasta ahora no han podido ser removidos, á pesar de las gestiones que para conseguirlo ha hecho el gobierno de Costa Rica.

La república se comunica con el resto de América y con Europa por las varias líneas de vapores que hacen escala en Puerto Limón. Para Estados Unidos salen por lo menos dos expediciones semanales: una á Nueva Orleans ó Boston los jueves, y otra á Nueva York los lunes. Por esas líneas salen los correos para Europa, pues sólo se emplean de 14 á 16 días para arribar al Havre, San Nazaire ó Cherburgo.

Otra expedición semanal, los viernes, sale de Limón para Liverpool. Expediciones mensuales las hay de la Compañía Transatlántica española todos los días; de la Transatlántica francesa los 21; de la Veloce italiana los 26 y otra, por fin, periódica de la Mala real inglesa.

Las comunicaciones por el Pacífico son menos frecuentes y regulares. Una vez al mes, ó dos lo sumo, tocan en Puntarenas los vapores de la Pacific Mail Navigation Co., procedentes ó con destino á San Francisco de California y otra, un vapor de la misma compañía que recala en los puertos intermedios de Guatemala, Nicaragua y el Salvador.

Los telégrafos nacionales forman una red de más de 1,500 kilómetros, cuyo servicio desempeña unos 270 empleados.

El siguiente dato, que tomamos de la Memoria de Fomento de 1905 á 1906, da una idea de lo que es en Costa Rica la comunicación telegráfica

Table with 2 columns: Item and Amount. Cablegrams received 8,507; Cablegrams of notices for the press 67,677; Telegrams official and particular received and expedited 342,295; Total 418,449.

Promedio por día Id. por habitante 1.168 1.23

A. KENEDNV CIRUJANO-DENTISTA No. 11

OFICINA: casa de los señores Alejandro y Justo Góngola. Carrera de Venezuela, antes Platería.

LA MODA A CAREZAS & CIA. Almacén de confecciones, ropa hecha para señoras, calzado de toda clase, cortes de seda, lana y algodón, perfumería etc. Últimas novedades de París 49 Carrera García Moreno.

E. Sandoval Gómez. Pone en conocimiento de su estimable clientela y amigos que va á trasladar su almacén á la Carrera Venezuela (calle de la platería) bajo la casa del Sr. Dr. Ramón Aguirre, en esta localidad dará principio un batallón el próximo mes.

EN EL ALMACEN LA Flor de un día DE Francisco J. Veintemilla R., encontrará el público un espléndido surtido de artículos de fantasía en general, habiendo recibido últimamente, tarjetas de bautizo y felicitación y en especial, perfumería de las mejores casas de Europa, como son: de Piver, Pinaud y de un especial perfumista A. Campi. Paraguas de última novedad para señoras y mantas de seda; así como también, plumas amazónicas, &c.

JOSE VASGONEZ Importación directa de Europa y Estados Unidos Casimiros ingleses y franceses últimas novedades Camisas inglesas de toda clase Guantes de cabellita de todo color para señoras y caballeros. Corbata de toda clase y todo color. Telas para señoras, todo color para varias confecciones. En el almacén se encuentra toda clase de artículos para sastres. Taller espacioso para la confección de las obras. Almacén Salón para corte Salón de prueba Taller independiente Telef. No. 25 Carrera Venezuela intersección Mejía.

Establecimiento uno de los mejores de la Capital. Droguería y Botica Alemana.-Quito Renovación constante de drogas productos químicos y especialidades francesas, americanas y alemanas etc. Exactitud y esmero en las fórmulas magistrales. Venta por mayor y menor á precios módicos. Alej. Leú S. DOMINGO CEVALLOS BARCIA Agente-Comisionista.—Apartado 425.—Guayaquil. Se entiende de preferencia en despachos de Aduana.

Nuevo Meting A la Rebojería y Joyería de Guillermo López N. ha llegado una renovación de artículos finos y de fantasía, como: servicios de pique fino, tintos, fumadores, palmaritas &c. Hojotes de parcel y de mesa de variados colores, con campana y des-pierdarios; relojes lentos, de oro, plata, esmalta- dos, acero y de níquel. Un gran surtido de preciosos arcos, aretes, prendedores, alfileres de corbata, pulseras, collares, medallas, medallones de oro, plata y de doblé; Lapiceros de oro plata y de doblé Lentes, anteojos de muchas clases y variedades. Bastones de puño de oro y plata. Acudid y os convenceréis de la calidad de todos estos artículos y de la rebaja considerable de los precios sin competencia. Abril 29

INTERESANTE Un joven caracterizado y con suficientes aptitudes, desea una colocación, sea para el desempeño de la administración de una hacienda ó del comercio de esta ciudad. La persona que interese puede acercarse á esta imprenta donde recibirá datos sobre el particular.

Botica del Comercio Los propietarios de este acreditado Establecimiento en su constante afán de atender al público y a su numerosa clientela, de la mejor manera, no ha omitido gusto, para dar mejor ensanche al local, tanto para la mayor comodidad de sus favorecedores, cuanto para que el desempeño oficial, sea más inmediato y esmerado. En estos mismos días tendrá lugar la instalación de las nuevas obras emprendidas. Elegancia, comodidad y buen gusto encontrarán las distinguidas damas que tengan la bondad de concurrir á la Botica del Comercio, con objeto de proveerse del gran surtido de perfumería y otros artículos de la luya que acaba de recibir. Quito, 25 de Abril de 1907

Sucesores de F. Uribe y Cia.

LA NUEVA ITALIA BRESCIA & Co (ESQUINA PLAZA INDEPENDENCIA)

Precios que rigen desde el 1º de abril de los productos elaborados por la premiada fábrica. LA UNIVERSAL Segale Hnos. & Cia.—Guayaquil. Chocolate de 1º..... libra \$ 0,40 Galletas extra finas..... libra \$ 0,80 Chocolate amargo..... 0,50 Id. por mayor..... 0,70 Cacao puro, en panes..... 0,50 Caramelos finos..... 0,50 Fideos..... 0,40 Id. por mayor..... 0,45 Galletas corrientes..... 0,50 Sal refinada..... 0,40 Id. por mayor..... 0,40 Id. id. paquetes..... 0,50 Confitas corrientes..... 0,90 Chocolates y dulces..... Confites almendra..... 1,00 Talmague..... 3,00

Además, el inmenso surtido de Vinos, Licores, Conservas. Todo legítimo, á precios los más bajos de plaza.

MANUEL B. CUEVA Y José M. Ayora ABOGADOS DE LA REPUBLICA Comunican al público que se han asociado para el ejercicio de su profesión y el desempeño de toda clase de gestiones, no sólo ante el Poder Judicial, sino también ante las demás autoridades de la Capital. Dedicarán atención muy preferente á las defensas ante la Corte Suprema y Superior, á las defensas en materia criminal y á la obtención de patentes y registros de marcas de fábrica. Tienen su estudio en la casa de la Srta. Dolores Carpio v. de Cruz, frente á la Plaza del Mercado, intersección de las carreras "Roafuerte" y "Pichincha." Horas de despacho: De 8 á 11 a. m. y de 2 á 6 p. m. Imprenta de la "Gütemberg".